

La vía ferrata de Bolón y su tirolina atraen a casi dos mil personas en solo cuatro meses

23/04/2023



La tirolina se realiza dentro del recorrido de las vías ferratas | J. Cruces.

Desde que se [inauguró la vía ferrata](#) en el monte Bolón hace poco más de cuatro meses, con sus tres itinerarios, han hecho este recorrido un total de **1.722 personas procedentes de 148 municipios**, de los que solo el 19 por ciento son de Elda. Estas cantidades son las oficiales, pero si contabilizamos los montañeros que no se registran, **el número podría superar los 6.000**, según indica Manuel Maestre, uno de los impulsores de esta iniciativa.

La vía ferrata es un itinerario marcado en la montaña con **clavos, grapas, pasamanos, cadenas, puentes colgantes y una tirolina**, que permiten el llegar con

seguridad hasta zonas de difícil acceso a personas que no están habituadas a la escalada. Precisamente, uno de los elementos más demandados es la Gran tirolina Vicente Soler, de 130 metros de longitud, que cruza todo el Barranco de Vía crucis, donde se producen colas de personas esperando, ya que se estima que **tres cuartas partes de la gente que llega no cumple con el requisito de la inscripción previa**.

El diseño de las ferratas de Bolón ha sido muy cuidadoso para preservar la estética y esencia montañera, a la vez que ofrece las posibilidades del deporte de aventuras para cualquier persona, incluso niños, **“la peligrosidad**

de sus vías ferratas te lleva al límite de tus miedos, pero cuando las realizas, te sientes muy satisfecho”, indica el veterano montañero **Manuel Maestre**, y añade que “esta descarga de adrenalina se une a las vistas, que son tan impresionantes, que cuando realizas las vías ferratas, quieres volver a hacerlas”.



Numerosas personas disfrutan de esta actividad | J. Cruces.

El Ayuntamiento de Elda se ha hecho cargo de la instalación de la vía ferrata y estudia ampliarla en un futuro debido a su éxito. El concejal de Deportes, **Fernando Gómez**, indica que está muy satisfecho de esta iniciativa que promueve el deporte en plena naturaleza.

Por otra parte, la vía ferrata constituye un lugar excelente donde los institutos de Elda que imparten módulos de enseñanzas relacionadas con el deporte, el medio ambiente o el socorrismo, como Monastil, Valle de Elda y La Torreta, llevan cada semana a sus alumnos en prácticas. También institutos de la provincia de Murcia y de Albacete que ofertan ciclos formativos en estas especialidades llegan hasta Elda para que sus estudiantes reciban sus clases en la naturaleza.

Otros grupos profesionales realizan sus prácticas en Bolón, como el Servicio de Salvamento y Socorro en Montaña de los Bomberos de la Diputación Provincial y la Unidad de Rescate de la Guardia Civil de Alicante y otras provincias.



La tirolina supone un gran atractivo | J. Cruces.

Juan Manuel Maestre destaca que Bolón es el lugar ideal porque “tiene un marcado carácter alpino, por su trazado lógico y nada rebuscado, que asciende hasta la cima, enmarcada en el centro de un valle rodeado de montañas, sobre una conurbación muy potente, y que ofrece a cualquier hora fantásticas estampas”. Sus previsiones son todavía más optimistas: “Cuando llegue el verano estoy seguro que el atardecer y la noche serán las horas más habituales para disfrutar de un maravilloso espectáculo, una singularidad más de Bolón que pronto descubrirán los visitantes”, asegura.

Las personas que han recorrido las vías ferratas de Bolón dejan, tras vivir esta experiencia, sus impresiones en un **libro de registro**, que se abrió el día de su inauguración, el 3 de diciembre de 2023. Todas ellas son positivas, con dedicatorias en varios idiomas, escritas por personas de todas las edades. Uno de los primeros textos es del alpinista internacional César Pérez de Tudela, que felicita, doblemente, a Maestre “un héroe en los grandes proyectos”, y al Ayuntamiento “por la obra bien hecha”. Muchas dedicatorias aún transmiten la ilusión del que regresa pleno de emoción tras hacer la ferrata, entre ellos muchas familias, como un padre con su hijo que la hace por tercera vez, así como miembros del Club Excursionista de Alcoy o grupos de amigos procedentes de Escocia, Inglaterra o Noruega.

